



EL CAPITAL EXTRANJERO HA DAÑADO LA ECONOMIA CHILENA

El excelente libro "Desarrollo y Capital Extranjero", recientemente editado por la Universidad Técnica del Estado, refleja bien el tema de intercambio que existe en el país sobre el capital extranjero y el desarrollo que juega en el desarrollo económico chileno. Los autores de este trabajo son los profesores Orlando Caputo y Roberto Pizarro y ambos realizaron un trabajo de importancia, para saber a fondo las contradicciones que provoca el aporte indiscriminado de las grandes empresas extranjeras, en tanto que el libro tiene como subtítulo "Los Nuevos Problemas del Desarrollo en Chile", lo que define de perfecta la intención del libro. Para quienes adoran, las inversiones extranjeras —basta la China— han sido un elemento decisivo para que las grandes ciudades desarrolladas alcancen el

objetivo de una política destinada a consolidar el socialismo. Sin embargo, estos discutidores resaltan y advierten, si tenemos en cuenta los datos y antecedentes que los autores Orlando Caputo y Roberto Pizarro nos presentan en el libro que comentamos.

Los autores se preguntan si el capital extranjero promueve el desarrollo económico, o es una nueva forma de explotación del presidente apodado "El chico roquero" dirigido en la página 20 del libro:

"En Chile, al comienzo del período 1945-52, se aprecia la singular "fase nómada" de inversión directa, impregnada al país 400 millones de dóla-

res estadounidenses que la economía chilena crea permanentemente.

La apertura del libro coincide con el que se trata a la Universidad Técnica, organizada por el Gobierno Popular y cuya importancia es importante la función en las ciertas disposiciones que implementó para la industria nacional. En este caso el Gobierno Popular, ha planteado un juego de medidas que permiten: 1) El control por parte del Gobierno de Chile del capital extranjero que se invierte en nuestro país, manteniendo la dominación de empresas extranjeras. 2) El control de las utilidades que prende ese capital foráneo, las que serían destinadas a una base monetaria. 3) El capital extranjero, en general, se aceptaría siempre que incorpore un número indeterminado de real importancia y se invierta recursos ya ocupados por la economía nacional, ya sea privada o extranjera.

Estos son investigadores del poder como Chile.

Orlando Caputo y Roberto Quiroga de Peralta, son estudiantes de la Universidad de Chile, Asociados con profesores del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Técnica, señalan que se encarga de la realización del trabajo.

Al finalizar su trabajo, los dos autores sostienen que las siguientes conclusiones tienen:

"Al separar los aspectos inmediatos de los resultados económicos internacionales de Chile, observamos que el capitalismo del exterior desempeña a través de la gran empresa multinacional, tanto a darle a Chile una mayor estabilidad de relaciones en la que las relaciones de trabajo siguen adaptándose sus características capitalista y realista sin precedentes en la historia del imperio local.

"En el centro discutimos sobre el control de la economía chilena en el interior del país de Chile, mediante la reducción gradual de la actividad económica. La actividad industrial se hace más lenta, reduciéndose el "sector creciente" en el sector servicios de acuerdo con el desequilibrio entre desarrollo urbano. Basta con ver el potencial de industrialización para su desarrollo nacional, aumentando la población en gran escala, el desarrollo del país, al contrario las inversiones solo acrecentan el crecimiento.

"De tal manera que, el capital extranjero en esa condición cumple bien en el proceso de desarrollo —como lo señalan los discutidores— representando una serie de avances de internacionalización de las bases de dependencia con el mundo imperialista, lo cual se traduce en desarrollo de la economía chilena.

NOTAS ECONOMICAS

Por
OSVALDO RIVERA

desarrollismo
y capital
extranjero

por OSVALDO RIVERA



El capital extranjero ha dañado la economía chilena

[artículo] Osvaldo Rivera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera Riffó, Osvaldo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El capital extranjero ha dañado la economía chilena [artículo] Osvaldo Rivera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile